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Conseil de sécurité  

Séance en formule Arria  

 

« 10 ans de l'Euromaïdan : un pas dans les abysses » 
 

New York, le 27 décembre 2023 

 

 

Monsieur le Président, 

 

Nous déplorons qu’une fois de plus, une réunion selon la formule Arria soit utilisée pour 

promouvoir un récit politiquement biaisé et pour tenter de déformer la réalité. Nous rejetons le 

discours mis en avant dans la note conceptuelle, qui tente de justifier l'agression militaire que 

la Russie mène contre son pays voisin. Ce récit, repris également par des intervenants, ne 

saura convaincre. 

 

Il y a dix ans, la révolution du Maïdan rassemblait toutes les couches de la société ukrainienne, 

dans toutes les régions du pays. Ensemble, les Ukrainiennes et Ukrainiens ont protesté contre 

un système socio-économique et politique qui ne les représentait plus. Lorsque le 

gouvernement de l'époque a tenté de réprimer violemment les protestations, les manifestants 

ont fermement résisté. C’était une lutte en faveur de valeurs de la démocratie, du renforcement 

de l’Etat de droit et des droits de l’homme ; une lutte pour vaincre la corruption et la menace 

de l'autoritarisme.  

 

La Suisse défend les libertés d’association, d’assemblée pacifique et d’expression, reconnues 

par le droit international des droits humains. Avec la révolution du Maïdan, les Ukrainiennes 

et Ukrainiens ont exercé ces droits, envoyant un signal fort de l’indépendance et de 

l'autonomie de leur pays. Un tel acte souverain, de décider indépendamment de son propre 

destin, ne peut pas être utilisé comme prétexte ou interprété comme cause de la situation 

actuelle. Nous condamnons les violations par la Russie de la souveraineté et de l'intégrité 

territoriale de l'Ukraine qui ont suivi la révolution, à savoir l'annexion de la Crimée, l'ingérence 

dans l'est de l'Ukraine et l'agression militaire depuis février 2022.  

 

Nous rappelons les efforts significatifs de la communauté internationale, en particulier de 

l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), pour désamorcer la 

situation dans les territoires non-contrôlés par le gouvernement depuis 2014. Nous sommes 

convaincus que l’OSCE doit continuer à jouer un rôle important en tant qu’acteur de la sécurité 

régionale en Europe. Une fois de plus, nous demandons à la Russie de revenir au respect de 

ses obligations internationales et de retirer immédiatement ses troupes du territoire ukrainien. 

Dans l’esprit du Maïdan, nous poursuivrons notre engagement de plus de 25 ans à soutenir 

les réformes entreprises par l’Ukraine et qui tracent sa voie européenne. La Suisse continuera 

à se tenir aux côtés de des Ukrainiens et des Ukraniennes et à travailler en faveur de la paix, 

la prospérité et le plein respect du droit international.  
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Je vous remercie.  

 

 

Unofficial translation 

 

Mr President, 

 

We deplore the fact that, once again, an Arria formula meeting is being used to promote a 

politically biased narrative and to intend to distort reality. We reject the discourse used in the 

concept note, which attempts to justify Russia's military aggression against its neighboring 

country. This narrative, which is also repeated by briefers, will not be convincing. 

 

Ten years ago, the Maidan revolution brought together all layers of Ukrainian society, in every 

region of the country. Together, Ukrainians protested against a socio-economic and political 

system that no longer represented them. When the government of the day tried to violently 

suppress the protests, the demonstrators firmly resisted. It was a struggle for democratic 

values, for strengthening the rule of law and human rights; a struggle to overcome corruption 

and the threat of authoritarianism. 

 

Switzerland defends the freedoms of association, peaceful assembly and expression 

recognized by international human rights law. With the Maidan revolution, Ukrainians 

exercised these rights, sending a strong signal of their country's independence and autonomy. 

Such a sovereign act, of independently deciding one's own destiny, cannot be used as a 

pretext or interpreted as the cause of the current situation. We condemn Russia's violations of 

Ukraine's sovereignty and territorial integrity since the revolution, namely the annexation of 

Crimea, the interference in eastern Ukraine and the military aggression since February 2022. 

 

We recall the significant efforts of the international community, in particular the Organization 

for Security and Co-operation in Europe (OSCE), to de-escalate the situation in the territories 

that are not controlled by the government since 2014. We are convinced that the OSCE must 

continue to play an important role as an actor in regional security in Europe. Once again, we 

call on Russia to return to respecting its international obligations and immediately withdraw its 

troops from Ukrainian territory. 

 

In the spirit of the Maidan, we will continue our 25-year commitment to supporting the reforms 

undertaken by Ukraine, which are paving its European path. Switzerland will continue to stand 

by Ukrainiens and work for peace, prosperity and full respect for international law. 

 

I thank you. 

 

 


